



Pfarrei Münsingen aktuell

Newsletter «Kirchensteuer-Special» vom 25. September 2023

Dieser Newsletter ist ein «Kirchensteuer-Special» mit vielen Informationen rund um die Kirchsteuern.

Transparente Finanzen

Die [detaillierten Budgets und Rechnungen der kath. Kirchgemeinde Münsingen](#) der letzten Jahre sind online für alle einsehbar. Dank einer grossen Ausgabendisziplin konnten die Kirchensteuern 2019 in Münsingen um 13% gesenkt werden.

Das Stimmvolk befindet über die Verwendung der Kirchensteuern

Die nächste Kirchgemeindeversammlung findet am 20. November 2023 um 19.30 Uhr im Pfarreizentrum Münsingen statt. Dort wird über das Budget 2024 und über den Steuerfuss abgestimmt.

Kein Steuergeld geht nach Rom

Kein Kirchensteuergeld geht in den Vatikan. Über 90% der Kirchensteuern liegen in der Verwendung vor Ort, knapp 10% gehen an die Landeskirche des Kantons Bern ([hier die Rechnung 2022](#)) für regionale und nationale Aufgaben, darin 0,5% ans Bistum Basel. Mit einem Kirchenaustritt werden der Arbeit vor Ort die Mittel entzogen, nicht den Bischöfen und nicht dem Papst.

Wofür 100 Fr. Steuergeld in der kath. Kirche Münsingen verwendet werden (2022)

- Fr. 41.- für das Personal der Pfarrei und das Pfarreileben (Anlässe, Katechese usw.)
- Fr. 14.- für Abschreibungen
- Fr. 14.- für soziale Institutionen, Projekte, Katastrophenhilfe im In- und Ausland
- Fr. 11.- für die Infrastruktur und den Unterhalt der Gebäude
- Fr. 10.- als Abgabe an die Landeskirche des Kantons Bern
- Fr. 5.- für das Pfarrblatt
- Fr. 3.- für Organisation, Administration
- Fr. 2.- für das Steuerinkasso durch den Kanton

Kirchensteuern ermöglichen die kirchliche Arbeit vor Ort

Das heisst: Menschen in schwierigen Situationen begleiten, unterstützen und beraten; in Religionsunterricht und Erwachsenenbildung das kritische Denken fördern; Jugend- und Altersarbeit leisten; soziale Institutionen und Projekte unterstützen; Gottesdienste und Rituale feiern. Mehr dazu findet sich auf der [Website der Pfarrei](#) oder in den [Newslettern der vergangenen Zeit](#).

Kirchliche Räume dienen allen

Zusätzlich zu den Pfarreiaktivitäten wird das Pfarreizentrum vielfältig genutzt: Vom Generationentheaters 50plus bis zum Kollegiumstag der Musikschule Aaretal, vom Probenstag des Dreif-Gospelchores bis zum Imbiss nach der Beerdigung. [Infos hier](#).

Zwei Texte zur aktuellen Diskussion rund um kirchlichen Machtmissbrauch

Zwei Texte von Pfarreileiter Felix Klingenberg dazu: Eine [aktualisierte Stellungnahme](#), sowie ein [Predigttext aus dem Jahr 2018 zum Nährboden für kirchlichen Machtmissbrauch](#).